

«Llopis» en «La Tronada» del día 3 de Febrero lo que de mí se dice, constándoles como á mí mismo la falsedad de las calumnias, y embrollos insertos en el mencionado *papelucho*, sabiendo perfectamente jamás he tenido en mi poder los 19 duros en la relatada suscripción.

Basta ver «La Tronada,» para comprender que la ira y la soberbia mueven á Gabarró; no es este el modo de defenderse, señor Elefante, venga á revindicarse, venga á probar á sus amigos y á sus enemigos, no son verdad las acusaciones que se le hicieron el día 26 y que están todavía en pié, acusaciones que mis buenos amigos y leales demócratas, Sres. Villegas, Albiges, Garriga, Pons, Jubany y demás le dirigieron. Venga á probar es falso haya sido Padre-Escolapio, venga á probar no ha militado en las filas carlistas á las órdenes del triste y célebre cabecilla Tristany y al no ménos celeberrimo Saballs, venga á probar es falso confesara á los liberales fusilados en Llaillers por Saballs, que pruebe si es falso lo de su *heróica* accion del Balcau, lo del abuso de confianza á Carner desde Buenos-Aires, lo del convento de Escolapios de Igualada, lo de la calle del Carmen de Barcelona, y otras mil que públicamente y delante del Grupo de esta villa titulado Dávila, se le dirigieron el mencionado día 26, día que venia obligado á presentarse en esta y no vino ya sabe V. por qué. No ignora Gabarró que todos se ofrecieron á comparecer donde eligiese y decirle cara á cara lo que acabaron de esponer á ruegos de la Junta del Grupo y no á instancias suyas, como con mala intencion dice «Llopis» en su escrito. Convencidos están mis caros amigos y convencido está el que suscribe, no aceptará el reto, así como no contestará, como no ha contestado á los ataques, que bajo *firmas por él y por todo el mundo conocidas*, le han dirigido repetidas veces, siga como hasta la fecha la táctica jesuítica, no defenderse, no aclarar nada personal, atacar si groseramente, inventar calumnias contra los que con la altivez del hombre honrado y digno, le han quitado esa máscara con que se encubria, pruebe una vez siquiera, si puede, de ponerse á la altura de toda persona decente y entonces y solo entonces, podrá hablar y alternar con personas dignas y honradas; ha dicho Gabarró ¡fuera caretas! pues bien, caigan y adelante Sr. Ga...ba...rró...

Con respecto haber sido carlista, no he de defenderme, todo el que me conoce, sabe perfectamente no lo ha sido nadie de mi familia, no lo he sido, no lo soy, ni puedo serlo, como no pueden serlo mas que hombres de su *calaña*.

El ó los que han informado á «Llopis» á Gabarró y demás *familiares* ya con respecto á lo que dice de mi humilde persona en su «Tronada» del 3, ya en la relacion dada de lo dicho y su dicho el 26 en el Ateneo de esta villa saben perfectamente es falso y en consecuencia les han engañado miserablemente, pídanles pues el dinero, si como, Judas el dinero les ha movido. Sepa Gabarró «Llopis» y sepa todo el mundo, que el gasto se hizo en el café del Ateneo, lo pagó el mismo día el *ligado* D. Ramon Casals obsequiando así, á los que fueron á *des-Gabarronarlos*. Y sepa por fin el público que si los amigos citados acudieron á esponer todo cuanto *sabian y podian justificar* de Gabarró fué á instancias y ruegos de la Junta del Grupo Dávila, cuya invitacion la hicieron en nombre de la referida Junta D. Ramon Casals y otro *ligado*, en presencia de 400 mas amigos en El Centro federalista de esta villa á las 12 y media de la noche del mencionado día, así como tambien es falso manifestára el Sr. Albigés no llevaba pruebas de lo dicho, y si, manifestó que siempre y cuando el Grupo Dávila quisiese ver y comprobar lo por ellos espuesto, se pondria á sus órdenes y lo comprobarian, como tambien es falso que el amigo Garriga ni nadie dijera que dentro de breve solo habria absolutistas y masones, lo que no me esforzaré en demostrar, tamaña falsedad

por lo burdo, falto de sentido comun y súcio por no haber su mente medianamente pensadora que acoja tamaño absurdo y por fin, sepa Gabarró y sus amigos y *consócios* que al igual que á un mal jugador de tresillo, comprendemos su juego hemos visto sus cartas y que todas las probabilidades son de que le daremos codillos.

Granollers 7 Febrero de 1884.—JUAN BAUTISTA CLARÁ.

### FELICITACION

Á EL LÁTIGO DEL VALLÉS

(SONETO.)

De tus puras ideas enterado  
Y de tus magnos planes persuadido  
Te felicito aquí bien convencido  
De no ver ya tu afán jamás frustrado.

En tu misma *razon... de ser* fundado  
Y con firme propósito nacido...  
¿Cómo puedes dudar de un merecido  
Exito muy feliz y coronado?

*Látigo del Vallés*: yo te saludo:  
Con fé lucha por *La...* de cualquier modo  
Y en combate continuo y testarudo  
Tu apellido ház servir que es *pebiagudo*:  
Muestra á la faz del Universo todo  
Que es *Don M. R. Zorrilla* tu escudo.

UN ZORRILLISTA.

### LATIGAZOS

Sr. Alcalde.—Es escandaloso ya el abuso que se ha desarrollado desde algun tiempo á esta parte en materia de *rifas*; públicamente se están sorteando todos los dias objetos de varias clases en perjuicio de los industriales y abusando de la buena fé del público. No sería desacertado dispusiera usted que sus dependientes procurasen perseguir estas loterías públicas.

No hemos de escasear á nadie los elogios y alabanzas cuando las merezca, y lo hacemos gustosos en el presente caso con nuestro Ayuntamiento en lo que respecta al levantamiento del plano de la poblacion, trabajo llevado á cabo con un desprendimiento que honra sobremanera al señor Arquitecto municipal Sr. Mercader, trabajo que es digno de admirar ya por la pulcritud, ya por la rapidez con que lo ha llevado á feliz término. Otro día nos ocuparemos con mas detencion del plano en cuestion.

De *El Porvenir* copiamos:

Dijose ayer en algunos círculos políticos que una distinguida dama española que reside accidentalmente en París, al tener noticia de la solucion de la crisis, ha telegrafado á un sobrino suyo, importante izquierdista, en los siguientes términos:

«Te has lucido Pepe.—Tu tia.»

Se ignora la contestacion del sobrino.

Sabria decirnos quien puede y debe, si es verdad lo que de público se dice que hay cierto sujeto concurrente al actual reemplazo del cupo de esta villa que pretende librarse y á cuyo fin ha presentado espediente de exencion fundado en pobreza siendo así que es industrial que gira de diez á doce mil duros de una de las dos casas que está matriculado, *paja y cebada*.

Se dice tambien y no nos estrañaría saliera cierto, que su justa demanda ó pretension la apoyan un sotana de redondeadas formas y otro sujeto conocido en cierto círculo por un nombre de un distinguido aunque funesto diplomático.

Tan grave es lo que nos dicen que no podemos creerlo, deseáramos que los interesados lo aclarasen: dicen que en ciertos dias de visita en el Belen de las Escuelas católicas de esta villa hay alguna pareja (macho y hembra) que procura satisfacer ciertos apetitos no muy santos que digamos.

Se nos dice tambien y resistimos creerlo que en dicho establecimiento reina mucha algazara y demasiada libertad en ciertos y determinados dias, alternando segun unos,

y promoviendo segun otros, distracciones impropias de una Asociacion católica, *aves de mal agüero*. Estaremos á la vista procurando enterarnos de si es verdad lo del Belen y lo demás.

Sr. Alcalde.—El público le agradecería si hubiera la vigilancia necesaria y averiguara si es verdad hay ciertas tiendas que no satisfechos en vender las sustancias algo crecidas de precio si que faltas de peso, dándose el caso que en una libra faltan tres onzas. Si no se corrige este abuso otro día hablaremos mas claro.

Sr. Planás.—La poblacion de Granollers y en particular industriales y fabricantes le agradecerian levantara, como tiene el deber de hacerlo, un tinglado cubierto en esta estacion para el abrigo de sus mercancías. ¿A usted poco le importa que estas se echen á perder, mientras mucho le importa no bajen las acciones de la Compañía. ¿Lograremos ver realizada esta justa demanda? Lo dudamos.

Nuestro amigo y correligionario el Director de *La Mosca roja* de Barcelona ha sido preso, lo sentimos vivamente deseándole su pronta libertad.

Parece que su detencion es debida á la publicacion del retrato de su *administrador interino*. Las semejanzas causan á veces graves perjuicios y no sería de estrañar sucediera algo anómalo al Sr. Camacho.

Bien, Sr. Alcalde.—La plantacion de árboles en la plaza de Perpiñan es una mejora para la poblacion y ya que de mejoras hablamos, no sería conveniente que se convirtiera en paseo mediante la plantacion de árboles, el trozo en la carretera que pasa por dentro de nuestra villa? Creemos lo aplaudiria el pueblo.

¿Es cierto que en un pueblo de este distrito temiendo el Monte-pio catalan de quintas temeroso con más ó menos fundamento de ser víctima de un juego de cubiletes, tuvo que mandar un delegado especial debidamente autorizado á vigilar el acto del sorteo de la quinta?

Sr. Secretario del Ayuntamiento de Martorellas, Sr. Secretario de San Fausto de Capcentellas. Sr. Secretario del juzgado municipal de Martorellas y Sr. Secretario del de San Fausto, si no estuviese la causa *sub judice*, les preguntáramos lo que hay de cierto de ciertos rumores que hasta nosotros han llegado respecto á la voladura de la fábrica de dinamita de su demarcacion. Otro día será.

Se susurra con bastante fundamento que los conservadores—fusionistas—izquierdistas de esta localidad han ofrecido el distrito para Diputado á Córtes al Sr. Benet y Colom; nada, lo de siempre, política rastrera, conveniencias particulares, nada sério, nada formal hemos de ver en esta gente.

Se dice tambien si el Sr. Benet ha rehusado tal distincion ¿podria decirnos algo de este teje-maneje el director espiritual de nuestro magnífico ayuntamiento?

Podríamos saber lo que pasa en la grey conservadora de esta villa, pues de unos dias acá, todo son conciliábulos y conferencias con ciertos sujetos de mal agüero.

Sabemos tambien que hay quien vislumbra en lontananza el próximo triunfo de la democracia, y apresúrase á confeccionar ciertos trabajos, al santo fin de presentar méritos contraídos por si acaso viene lo que *él hoy desea* y no creia factible tiempo atrás. Hemos de dar el grito de alerta á todos los demócratas para que no se dejen llevar por caminos peligrosos.